

Januar 2012

Bühlertal/Ottersweier/Lauf (pr-ec). Die Partnerschaft ist besiegelt. Nach einem umfangreichen und transparenten Verfahren hatten die Gemeinderäte der Gemeinden Bühlertal, Ottersweier und Lauf Ende Dezember letzten Jahres beschlossen, die Konzessionen für Strom und Gas an die eigenen Netzgesellschaften zu vergeben. In einem weiteren Schritt wählten die Gemeinden die Süwag Energie AG als Partner aus, welcher sich an den jeweiligen Netzgesellschaften als Minderheitsgesellschafter mit 49,9 Prozent beteiligt. Die jeweiligen Rechtsaufsichtsbehörden, es handelt sich immerhin um eine landkreisübergreifende Zusammenarbeit, hatten Anfang Januar die Rechtmäßigkeit der Gemeinderatsbeschlüsse bestätigt und somit grünes Licht gegeben. Nun traf man sich im Bühler Notariat, wo Notar Ulrich Nagel ein umfangreiches Vertragswerk zu beurkunden hatte. „Wir haben die Energiewende in unseren Kommunen eingeläutet“, freute sich Lauf Bürgermeister Oliver Rastetter, „nun gilt es, die Gesellschaften mit Leben zu füllen.“ „Wir treten nun in einen intensiven Dialog mit unserem Partner“, ergänzte Bühlertals Bürgermeister Hans-Peter Braun. Die Übernahme der Stromnetze soll zum 1. Januar 2013 erfolgen. „Wir haben die Chance ergriffen, die sich nur alle 20 Jahre bietet, und die Stromnetze rekommunalisiert. Die Netze werden in der Zukunft eine Schlüsselstellung haben“, begründete Jürgen Pfetzer, Bürgermeister von Ottersweier, das wirtschaftliche Engagement der Kommunen.

Mit der Unterschrift unter die Verträge bleibt das Know-how der Süwag, die die Netze bisher schon betrieben hat, Vor-Ort verankert. „Wir freuen uns auf eine erfolgreiche Partnerschaft mit den Kommunen“, so Wolfgang Ganz von der Süwag. „Kommunale Partnerschaften wie diese sind ein ganz wichtiger Bestandteil der Unternehmensphilosophie.“ Der Hauptanteilseigner der Süwag, der Essener Energiekonzern RWE, wird demnächst mit dem Verkauf seiner Anteile starten. „Die Süwag wird grüner und kommunaler werden. Wir begrüßen daher, wenn die freiwerdenden Anteile von Kommunen und kommunalen Gesellschaften übernommen werden“, bekräftigte Martina Rudy von der Süwag.

„Unsere Bürgerinnen und Bürger sollen auf dem Weg zur Energiewende mitgenommen werden“, versprachen die drei Bürgermeister, die auch weiterhin an dem straffen Zeitplan zur Umsetzung des Gesamtprojekts festhalten möchten.



Das Vertragspakt zwischen der BOL Energie GmbH, den Netzgesellschaften Bühlertal, Ottersweier, Lauf und der Süwag Energie AG wurde unterzeichnet.

Vorne, vlnr Notar Ulrich Nagel, Dr. Martina Rudy (Süwag)

Hinten, vlnr: Wolfgang Ganz (Süwag), BM Jürgen Pfetzer (Ottersweier), BM Oliver Rastetter (Lauf), BM Hans-Peter Braun (Bühlertal)